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Continuidade do Projeto Aprender
e Jogar é assegurada pela Prefeitura

O PROJETO OPORTUNIZA PROTEÇÃO E QUALIDADE DE VIDA

Um projeto de sucesso que reúne a Secretaria Municipal de Educação e o Sesc/Umuarama, atende crianças da rede municipal com 
atividades esportivas em contraturno escolar está garantido por mais um ano letivo. O prefeito Hermes Pimentel e a secretária 
de Educação, Mauriza de Lima, renovaram o convênio do projeto Aprender e Jogar para 2022. Dezenas de alunos de crianças com 
idades de 7 a 12 anos, muitas em situação de vulnerabilidade, continuarão a receber gratuitamente o apoio pedagógico. l 7

Resultado do trabalho 
iniciado há quatro 
anos na Maternidade 
Regional de Umuarama, 
que abriu um posto de 
coleta de leite humano, 
o Banco de Leite 
Humano agora também 
será responsável pelo 
processamento do leite 
materno coletado na 
cidade e na região. l 8

Banco de Banco de 
Leite HumanoLeite Humano

ASSESSORIA/SECOM

Bolsonaro prepara
filiação ao PL

até o final
de novembro

l 2

Câmara
aprova PEC

dos Precatórios
em 2º turno

l 3

Fotovoltaica

Projetos na 
Assembleia 

incentivam uso 
da energia solar

l 5

DIVULGAÇÃO

PF desbarata
quadrilha que
‘pescava’ em

caixas eletrônicos
l 9

Quase 500 chamadas
A Guarda Municipal de Umuarama atendeu nada menos 

que 494 chamados durante o mês de outubro. Desde 
denúncia de violência contra mulher e apreensão de 

drogas, até ameaças e ocorrências envolvendo drogaditos e 
mendicância, os agentes têm uma extensa lista de atuação 
na prevenção de infrações. Devido ao vendaval que atingiu 
a cidade no dia 23, houve o registro, em um só dia, de 112 
chamadas dando conta de fios de eletricidade caídos ou 

rompidos e quedas de árvores e galhos. l 6
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % SET OUT ano 12m 
IPCA (IBGE) 1,16 1,25 8,24 10,67
IGP-M (FGV) -0,64 0,64 16,74 21,73
IGP-DI (FGV) -0,55 1,60 16,96 20,95

Índice SET OUT NOV
IGP-M (FGV) 1,3112 1,2486 1,2173
IGP-DI (FGV) 1,2821 1,2343 1,2095
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 7,75%  | TJLP: 5,32%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 7ª parcela
vence em 30/11, com juros Selic de 3,03%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

10/10 a 10/11 0,5000 0,3575 0,0000
11/10 a 11/11 0,5000 0,3575 0,0000
12/10 a 12/11 0,5000 0,3575 0,0000
13/10 a 13/11 0,5000 0,3575 0,0000
14/10 a 14/11 0,5000 0,3575 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,79% 26,43 
Vale ON -0,38% 65,69 
ItauUnibanco PN +2,53% 23,10 
Bradesco PN +5,65% 20,39 
Braskem PNA -11,88% 49,61 
Petz ON +5,47% 21,97 

IBOVESPA: +0,41% 105.972 pontos

Iene 113,92
Libra est. 0,74
Euro 0,87
Peso arg. 100,15

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,1% 5,4990 5,5000 -2,6%

PTAX  (BC) -0,7% 5,4584 5,4590 -3,3%

PARALELO +0,2% 5,3700 5,7700 -2,4%

TURISMO +0,2% 5,3700 5,7500 -2,4%

EURO -1,2% 6,2859 6,2888 -3,5%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m
Paraná 1.978,27 1.987,39 0,46 15,55 18,39
Norte 2.110,26 - -0,27 19,65 25,58
Oeste 2.020,24 - 0,20 14,87 19,83

DÓLAR 10/11

Iene R$ 0,0479
Libra est. R$ 7,36
Peso arg. R$ 0,055
R$1: 1258,65 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 10/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. OUTUBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

SSEETT OOUUTT NNOOVV
TJLP (%) 4,88 5,32 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/21 1.203,50 4,00 -3,2%
FARELO dez/21 342,40 -0,10 7,8%
MILHO dez/21 569,25 14,50 7,3%
TRIGO dez/21 803,00 24,50 9,4%

SOJA 149,64 -0,1% -6,1% 149,00
MILHO 77,42 -0,1% -8,3% 77,00
TRIGO 88,06 0,0% -0,6% 88,00
BOI GORDO 279,95 0,9% -3,7% 275,00
SUINO 5,80 -0,9% -10,4% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 10/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 10/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 10/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 158,00 -6,0% -5,4%
SOJA Paranaguá 162,00 -4,7% -6,1%
MILHO Cascavel 86,00 0,0% -9,5%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1199//1111  ffííssiiccaass  1166//1111,,ddoommééssttiiccooss  55//1111

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba

Quinta

30 19

Quinta

18 14 16 12

SextaSexta

Nublado

h
h

h
h

h
h

20
h

29h

Crescente
11/11- 09h48

Minguante
27/11 -09h29

Nova
4/11 - 18h15

Cheia
19/11 -05h59

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

PREVISÃO DO TEMPO

Nublado Nublado
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Loterias
Megasena

02 03 05 08 09 10 11 12 
13 14 15 22 23 24 25

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 11/11/2021 concurso: 2427Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 528

03 09 25 32 41 48

concurso: 2295

concurso: 1710

09 13 35 36 46 49

concurso: 5613

Quina

Federal

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE:
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

02 03 07 09 09 01 08

Super Sete concurso: 168C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2235Lotomania

13.056
43.376
16.047
07.647
44.572

03 09 14 19 34 52 62
AMERICANO-RJ

07 10 15 33 69

AGOSTO

04 05 09 13 17 18 31

concurso: 5702

03 19 25 37 44 56 

Muitas nuvens

CRESCENTE
11/11 - 09h48

CHEIA
19/11 - 05h59

MINGUANTE
27/11 - 09h29

NOVA
04/11- 18h15

Paranaguá
max 21
min 18

max 28
min 20

Cascavel
max 24
min 17

Foz do Iguaçu
max 27
min 20

max 27
min 18

Curitiba
max 18
min 14

FASES 
DA LUA

Sexta 12/11/2021

Sol
Sábado 13/11/2021

Nublado com pancadas 
de chuva

Lotofácil concurso: 2369

18 20 24 31 32 37 40 47 49 50
57 64 68 70 71 75 76 88 90 91

 O diretor executivo do 
Programa de Emergências de 
Saúde da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), Mike 
Ryan, afirmou que a batalha 
da Europa, que vive uma nova 
onda da Covid-19, é uma “cha-
mada de alerta” para o resto 
do mundo.

“É muito importante refle-
tir sobre o exemplo da Europa, 
que representou mais da 
metade dos casos globais na 
semana passada, mas essa 
tendência pode mudar” disse 
Ryan. “Basta olhar para a curva 
epidemiológica da monta-
nha-russa para saber que, 
quando se desce a montanha, 

geralmente se está prestes a 
subir outra”, acrescentou.

Com a aproximação do 
inverno, inclusive, clima pro-
picio para a disseminação do 
vírus, governos europeus estão 
em vigilância e a retomada 
de medidas mais restritivas 
podem ser aplicadas.

Entre os locais já se movi-
mentando devido a tendên-
cia para uma nova onda de 
coronavírus estão, Alemanha, 
França, Leste Europeu, Áustria, 
Dinamarca e Reino Unido. 

Segundo um assessor do 
governo de Boris Johnson, 
primeiro-ministro do Reino 
Unindo, o país está “muito 

longe” de pensar num confina-
mento de inverno, no entanto, 
reforçou a necessidade do 
reforço vacinal.

Na Áustria, qualquer evento 
com mais de 25 pessoas, a par-
tir do final da próxima semana, 
passa a ser ilegal. 

Pessoas que não foram 
vacinadas também não 
poderão frequentar bares e 
restaurantes.

O governo da Dinamarca 
também propôs algo pare-
cido, o “passe corona” digi-
tal. O documento deverá 
ser apresentado pelos dina-
marqueses para entrar nos 
estabelecimentos.

Brasília - O Ministério da 
Saúde lançou ontem (17) uma 
campanha de promoção da 
atenção primária à saúde. A 
iniciativa tem como foco a 
valorização das UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde), tam-
bém conhecidas como postos 
de saúde. A atenção primária 
é a porta de entrada no SUS, 
abarcando ações tanto para 
indivíduos quanto para cole-
tivos de prevenção, diagnós-
tico, tratamento e redução de 
danos. É a partir das unidades 
básicas que os indivíduos com 
demandas de saúde podem ser 
atendidos e encaminhados, se 
necessário, para outros locais, 
como hospitais.

A atenção primária tam-
bém cuida da estratégia de 
saúde da família, que coloca 
profissionais para o contato 
direto com comunidades com 
o intuito de disponibilizar 

Ministério lança campanha para 
valorizar unidades básicas de saúde

serviços e orientar cidadãos 
sobre a promoção da saúde. 
A campanha consistirá na 
divulgação de peças publici-
tárias em veículos de mídia 
como rádio e televisão, além 
de redes sociais, abordando 
a importância das unidades 
de saúde ao longo da vida dos 
brasileiros.

Durante a cerimônia de 
lançamento, em João Pessoa 
(PB), o ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, falou sobre 
essa modalidade de política 
pública, destacando que o 
governo federal já aumen-
tou os recursos para a área 
de R$ 17 bilhões para R$ 24 
bilhões. “Quanto mais invisto 
na atenção primária, menos 
vou gastar na atenção pri-
mária à saúde”, declarou o 
ministro. Queiroga acrescen-
tou que o Executivo pretende 
investir mais na formação de 

profissionais de saúde para 
atuar na atenção primária.

O secretário de Atenção 
Primária à Saúde do ministé-
rio, Raphael Câmara, também 
ressaltou a importância da 
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porta de entrada para o SUS 
e o fato de tal modalidade do 
sistema estar capilarizada 
no Brasil. “A atenção primá-
ria está em todos os muni-
cípios. Nem todo município 

tem hospital ou tem especia-
lista, mas toda cidade tem 
seu posto de saúde, agentes 
comunitários e profissionais 
de saúde cuidando da saúde 
da população”, disse. 

Presidente Jair Bolsonaro articula
filiação ao PL no final de novembro

O Partido Liberal (PL), por 
meio de sua assessoria de 
imprensa, informou ontem 
(quarta-feira, 10) que o pre-
sidente Jair Bolsonaro irá se 
filiar à sigla. A cerimônia de 
filiação está programada para 
o dia 22 (segunda-feira), em 
Brasília. Bolsonaro reuniu-se 
com o presidente da legenda, 
o ex-deputado Valdemar da 
Costa Neto, ontem, no Palácio 
do Planalto.

Até o fechamento da 
edição, a informação não 
havia sido confirmada por 

Bolsonaro. Mais no decorrer 
do dia, o presidente havia afir-
mado que a chance de entrar 
no partido era de 99,9%, mas 
que ainda faltava definir palan-
ques em São Paulo.

“Hoje vou conversar com 
Valdemar Costa Neto e acho 
que devemos bater o martelo. 
Só tem um pequeno detalhe 
que envolve São Paulo, que 
tem 30 milhões de eleitores, é 
o segundo maior PIB do país, 
depois da União. Se eu vier a 
disputar a reeleição, quero 
ter candidato ao governo de 

São Paulo, ao Senado e uma 
bancada de indicados (ao 
Congresso Nacional). Falta 
acertar esse pequeno detalhe 
com o Valdemar, que acre-
dito que acerte logo”, disse 
Bolsonaro.

O presidente está sem par-
tido desde novembro de 2019, 
quando deixou o PSL, legenda 
pela qual foi eleito. Nos últi-
mos meses, além do PL, ele 
também vinha conversando 
com PP e Republicanos. As três 
siglas fazem parte do bloco 
conhecido como Centrão. 

O presidente havia afirmado que a chance de entrar no partido era de 99,9%, mas que ainda faltava definir palanques em São Paulo

DIVULGAÇÃO



3Quinta-feira, 11 de novembro de 2021  POLÍTICA

Câmara aprovou
em 2º turno PEC
dos Precatórios

A Câmara dos Deputados 
aprovou na noite da última ter-
ça-feira (9), em dois turnos de 
votação, a PEC dos Precatórios 
que limita o valor de despesas 
anuais com precatórios, cor-
rige seus valores exclusiva-
mente pela Taxa Selic e muda 
a forma de calcular o teto de 
gastos. A matéria será enviada 
ao Senado Federal.

De acordo com o texto apro-
vado, do relator Hugo Motta 
(Republicanos-PB), o limite 
das despesas com precatórios 
valerá até o fim do regime de 
teto de gastos (2036). Para o 
próximo ano, esse limite será 
encontrado com a aplica-
ção do IPCA acumulado ao 
valor pago em 2016 (R$ 30,3 
bilhões). A estimativa é que 
o teto seja de R$ 44,5 bilhões 
em 2022.

Motta afirmou que a pro-
posta tem dois pilares: o limite 
para o pagamento de precató-
rios e a revisão do teto de gas-
tos. “Desses dois pilares, sai 
o espaço fiscal para poder-
mos garantir o pagamento 
desse novo Bolsa Família, 
que agora se chamará Auxílio 
Brasil, para essas 17 milhões 
de famílias”, disse.

Pelas regras atuais, dados 
do governo indicam um paga-
mento com precatórios de R$ 
89,1 bilhões em 2022, frente 
aos R$ 54,7 bilhões de 2021. 

Regra de ouro
A única mudança no texto, feita com aprovação de destaque do 
Novo, retirou a permissão para o governo contornar a chamada 

“regra de ouro” por meio da lei orçamentária. Eram necessários 308 
votos, no mínimo, para manter o texto, mas a base aliada obteve 

apenas 303 votos. Outros 167 deputados votaram a favor da exclu-
são do dispositivo. A regra de ouro proíbe a realização de operações 
de crédito (emissão de títulos públicos) em montante maior que as 

despesas de capital (investimentos e amortizações de dívida).
Atualmente, ela só pode ser contornada por meio de créditos su-

plementares ou especiais com finalidade específica e aprovados em 
sessão conjunta do Congresso por maioria absoluta – pelo menos 

257 deputados e 41 senadores.

Outros R$ 47 bilhões de folga 
orçamentária serão abertos 
com a mudança no cálculo 
da correção do teto de gastos. 
Segundo o secretário espe-
cial do Tesouro e Orçamento, 
Esteves Colnago, cerca de 
R$ 50 bilhões devem ir para 
o programa Auxílio Brasil e 
R$ 24 bilhões para ajustar 
os benefícios vinculados ao 
salário mínimo.

Precatórios são dívidas do 
governo com sentença judi-
cial definitiva, podendo ser em 
relação a questões tributárias, 
salariais ou qualquer outra 
causa em que o poder público 
seja o derrotado.

FUNDEF
Um dos pontos da PEC apro-

vada na comissão especial que 
apresentava resistência entre 
os parlamentares era sobre 
os precatórios relativos ao 
antigo Fundo de Manutenção 

e Desenvolvimento do Ensino 
Fundamental e de Valorização 
do Magistério (Fundef). Pelo 
texto aprovado, eles deverão 
ser quitados com prioridade 
em três anos: 40% no primeiro 
ano e 30% em cada um dos 
dois anos seguintes.

Essa prioridade não valerá 
apenas contra os pagamen-
tos para idosos, pessoas com 
deficiência e portadores de 
doença grave.

Segundo nota da Consultoria 
de Orçamento da Câmara, do 
total de precatórios previstos 
para pagamento em 2022, 26% 
(R$ 16,2 bilhões) se referem a 
causas ganhas por quatro esta-
dos (Bahia, Ceará, Pernambuco 
e Amazonas) contra a União 
relativas a cálculos do antigo 
Fundef. Parte dos recursos deve 
custear abonos a professores, 
conforme disciplina um projeto 
de lei aprovado também na ter-
ça-feira pela Câmara.

LIMITE das despesas com precatórios valerá até o fim do regime de teto de gastos (2036). A estimativa é que o teto seja de R$ 44,5 bilhões 
em 2022

DIVULGAÇÃO

Votos dos Paranaenses
O plenário da Câmara dos Deputados aprovou, por 323 

votos favoráveis contra 172 contrários, em segundo turno, 
a PEC dos Precatórios que altera a Constituição para 

permitir o parcelamento no pagamento de precatórios 
pela União. Dos 30 deputados federais do Paraná, 24 

votaram no segundo turno a favor da PEC e seis, contra.
Os favoráveis foram Aliel Machado (PSB); Aline Slteutjes 

(PSL); Aroldo Martins (Republicanos); Christiane Yared (PL); 
Felipe Francischini (PSL); Filipe Barros (PSL); Giacobo (PR); 
Hermes Parcianello (MDB); Leandre (PV); Luciano Ducci 
(PSB); Luísa Canziani (PDS); Luiz Nishimori (PL); Luizão 

Goulart (Republicanos); Osmar Serraglio (PP); Paulo 
Martins (PSC); Pedro Lupion (DEM); Ricardo Barros (PP); 

Roman (Patriotas); Rossoni (PSDB); Sargento Fahur (PSD); 
Sergio Souza (MDB); Stephanes Junior (PSD); Toninho 
Wandscheer (Pros) e Vermelho (PSD). Os contrários 

foram de Diego Garcia (Podemos); Enio Verri (PT); Gleisi 
Hoffmann (PT); Gustavo Fruet (PDT); Rubens Bueno 

(Cidadania) e Zeca Dirceu (PT).

Devolução de diárias
O ministro do TCU Bruno 
Dantas, determinou que 
procuradores da República 
que atuaram na Operação 
Lava Jato devolvam os 
recursos de diárias e 
viagens que receberam. 
Dantas determinou ainda a 
apuração e a identificação 
dos procuradores 
responsáveis por supostos 
atos irregulares. “O modelo 
aqui analisado envolveu a 
escolha de procuradores 
e o pagamento reiterado 
e ilimitado de diárias 
e passagens àqueles 
que, porventura, não 
residiam em Curitiba. Esse 
modelo viabilizou uma 
indústria de pagamento 
de diárias e passagens 
a certos procuradores 
escolhidos a dedo, o que é 
absolutamente incompatível 
com as regras que 
disciplinam o serviço público 
brasileiro”, afirmou.

Empate técnico
Uma pesquisa do Instituto Recieri Garbelini (IRG), 
divulgada ontem (10) pelo Diário Indústria e Comércio, 
mostra empate técnico entre o presidente Jair Bolsonaro, 
o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e o ex- juiz 
federal Sergio Moro em Curitiba. Morovence Lula e 
Bolsonaro em cenários de segundo turno. Sem Moro na 
disputa, Lula vence Bolsonaro em cenário de segundo 
turno. Veja os números: Bolsonaro (28%), Lula (26,6%), 
Moro (25,9%). Em seguida, nenhum (8,3%), Ciro Gomes 
(PDT), com 8%; não sabe/não respondeu (1,7%); e João 
Dória (PSDB), com 1,6%.
Em segundo turno, Lula (40,9%) vence Bolsonaro (39,2%) 
e nenhum soma 19,4%. Bolsonaro deve se filiar no PL no 
dia 22 de novembro.
Neste mesmo cenário, Moro (52,1% e 51,6%) vence Lula 
(33,8%) e Bolsonaro (31,3%). Nenhum somou 13,7% e 
16, 1%, respectivamente, O IRG entrevistou 800 eleitores 
de Curitiba entre os dias 4 e 9 de novembro com grau 
de confiança correspondente a 95% para uma margem 
estimada de erro de 3,5%.

Morando na sede
O TCU concluiu que o 
modelo adotado pela 
força-tarefa, em que 
os procuradores não 
foram removidos para 
Curitiba, passando a 
morar na cidade, e por 
isso recebiam diárias 
e gastavam passagens 
todas as vezes em que 
se deslocavam para a 
capital paranaense, “não 
representou o menor custo 
possível para a sociedade 
brasileira, ao tempo que 
resultou em interessante 
‘rendimento extra’ em 
favor dos beneficiários, a 
par dos elevados valores 
das diárias percebidas”. A 
tramitação do processo no 
TCU é bem longa. Agora os 
envolvidos serão ouvidos. 
Após apresentação das 
justificativas, o caso irá 
a plenário em data a ser 
marcada para avaliar se 
mantém condenação.
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Remuneração dos
cívico-militares
passa pela câmara

A proposta do Poder 
Executivo que altera a remu-
neração dos coordenadores 
das atividades cívico-milita-
res nos colégios estaduais, 
passando de diária especial 
para gratificação especial, foi 
aprovada em segundo e ter-
ceiro turnos, e em redação 
final ontem (quarta-feira.10), 
na Assembleia Legislativa do 
Paraná. O projeto avançou em 
três sessões plenárias, sendo 
uma ordinária e outras duas 
extraordinárias.

Na segunda votação a pro-
posta recebeu 46 votos favo-
ráveis e seis contrários. Já na 
terceira discussão foram 43 
votos a favor e seis contrários. 
Em redação final a proposição 
foi aprovada após votação sim-
bólica, com voto contrário da 
bancada da oposição. Agora a 
matéria segue para sanção, ou 
veto, do Governo do Estado.

A proposta extingue a função 
de diretor cívico-militar e cria a 
denominação de coordenador 
das atividades cívico-militares. 
Desta forma, o valor pago passa 
dos atuais R$ 3 mil para R$ 3,5 
mil. A justificativa do projeto dá 
conta de que a majoração aos 
710 integrantes das escolas cívi-
co-militares paranaenses será 
de R$ 29,82 milhões.

O montante, de acordo com 
o Governo do Estado, já está 

Emenda
O texto avançou com uma emenda do Poder Executivo que determina 
a alteração do requisito temporal mínimo para ingresso no CMEIV, reti-
rando a limitação estabelecida pelas datas fixas em vigor, substituindo 
estas por outra, beneficiando público potencial que já se encontra em 
situação de inatividade, resultando na possibilidade de ampliação do 
quantitativo de militares da reserva enquadrados em seus requisitos. 

Guerra assume a liderança
do bloco PSL/PTB na Alep

O deputado estadual Luiz 
Fernando Guerra (PSL) foi esco-
lhido para assumir a liderança 
do bloco parlamentar for-
mado pelos partidos Partido 
Social Liberal (PSL) e Partido 
Trabalhista Brasileiro (PTB) cujas 
bancadas são integradas por 
cinco deputados na Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep).

A comunicação foi feita à 
Mesa Executiva em ofício assi-
nado pelos deputados Delegado 
Fernando Martins, Coronel Lee, 
Ricardo Arruda, todos do PSL, 
e Tião Medeiros (PTB) e ainda 
subscrita por Guerra.

No requerimento também há 
a indicação dos deputados que 
serão os vice-líderes do bloco: 
Coronel Lee e Ricardo Arruda.

BLOCO é formado pelo PSL e pelo e PTB cujas bancadas são integradas por cinco deputados 
na Assembleia Legislativa do Paraná
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contemplado no decreto de cria-
ção do projeto da modalidade 
das escolas cívico-militares, com 
previsão de gastos até R$ 30,342 
milhões. Segundo a justificativa 
do projeto, não haverá nova 
gratificação porque o benefí-
cio de diária especial (J5) “é de 
determinação legal anterior ao 
período pandêmico”.

O Executivo afirma ser neces-
sária a harmonização da entrada 
em vigência das novas normati-
vas com as antigas que regiam o 
programa à época do concurso 
e ingresso dos Diretores Cívicos-
Militares, hoje integrantes do 
Corpo dos Militares Estaduais 
Inativos Voluntários - CMEIV. 
Para tanto, evitando a afronta 

à segurança jurídica, foi estabe-
lecido um regramento de tran-
sição contemplando a extinção 
gradual da função, de acordo 
com sua vacância.

Dessa maneira, os Diretores 
Cívicos-Militares, em exercício, 
permanecerão em suas fun-
ções, contudo com a redução 
de suas atribuições conforme 
o exigido pelas leis gerais sobre 
educação. A proposição busca, 
ainda, corrigir a nomenclatura 
da forma de retribuição pecu-
niária aos que são chamados 
ao CMEIV que, pela natureza 
real das tarefas que esses mili-
tares estaduais voluntários da 
inatividade desempenham, 
não se trata de diária.

DEPUTADOS aprovaram proposta do Poder Executivo que altera a remuneração dos co-
ordenadores das atividades cívico-militares nos colégios estaduais

DÁLIE FELBERG/ALEP
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EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 1181/2021 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de agulha e kit anestésico, com comodato para 
consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor 
máximo total estimado: R$ 154.265,50. Recebimento das propostas: Das 
09:00h do dia 11/11/2021 até às 09:00h do dia 29/11/2021. Abertura das 
propostas e recebimento dos lances: 29/11/2021, 09:00h. PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 1441/2021 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de peças, acessórios e materiais de consumo 
destinados a manutenção dos equipamentos biomédicos para consumo
frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo 
total estimado: R$ 229.583,50. Recebimento das propostas: Das 09:00h do 
dia 11/11/2021 até às 09:00h do dia 25/11/2021. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 25/11/2021, 09:00h. O edital e demais informações 
encontram-se à disposição dos interessados junto à Com. de Licitação do 
HUOP, ou Fone: (45) 3321-5397, ou ainda nas home-pages
www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br ou 
www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. n.º 2452, de
07/01/04. Cascavel, 10/11/2021.

Cascavel - Com a pandemia 
se encaminhando para o fim, 
principalmente por conta do 
avanço da vacinação, as cida-
des estão em processo de reto-
mada econômica. A Covid-19 
tirou a vida de mais de 600 mil 
brasileiros e também deixou 
muita gente desempregada. 
A falta de renda traz como 
consequência direta o atraso 
no pagamento das despesas 
básicas de sobrevivência e o 
aumento da inadimplência. 

Em Cascavel, de acordo 
com dados da Acic (Associa-
ção Comercial e Industrial de 
Cascavel), o número de consul-
tas no SPC aumentou 17% nos 
últimos 12 meses. De 47.357 
pesquisas, o número subiu 
para 55.339. A situação se 
agrava ainda mais em relação 
à quantidade de cascavelenses 
que passaram a ter o “nome 
sujo na praça”. Em outubro 
de 2020, os dados apontaram 
que 2.817 pessoas estavam 
negativadas com registro nos 
órgãos de proteção ao crédito. 
O último levantamento, feito 
em outubro de 2021, mostrou 
que a quantidade de inadim-
plentes aumentou em 60%, 
com 4.505 registros.

Por outro lado, dos 4.539 
cascavelenses que estavam 
com registro no SPC em outu-
bro do ano passado, 1.261 con-
seguiram sair do vermelho e 
colocaram as contas em dia. 

LEI DO 
SUPERENDIVIDAMENTO 
Em julho, o presidente Jair 

Bolsonaro sancionou a  Lei 
Federal n. 14.181/2021, conhe-
cida como Lei do Superendivi-
damento. Ela oferece uma solu-
ção para consumidores que não 
conseguem mais pagar as par-
celas dos seus empréstimos e 
crediários em geral.

O artigo 104-A da lei diz que 
o juiz poderá instaurar pro-
cesso de repactuação de dívi-
das, com vistas à realização de 
audiência conciliatória com a 
presença de todos os credores 
das dívidas, na qual o consu-
midor apresentará proposta 
de plano de pagamento com 
prazo máximo de cinco anos, 
preservados o mínimo exis-
tencial, nos termos da regula-
mentação, e as garantias e as 

Endividamento cresce
60% nos últimos 12 
meses em Cascavel

formas de pagamento original-
mente pactuadas.

Em Cascavel, o vereador 
Lauri da Silva usou a tribuna 
da Câmara para reforçar a 
importância da lei sancionada 
pelo presidente. Segundo ele, 
a Lei do Superendividamento 
oferece instrumentos e a pos-
sibilidade para recuperação 
judicial da pessoa física. “É 
uma lei que vem em boa hora 
e vai fazer o consumidor voltar 
a ter crédito na praça”, disse.

Em contrapartida, Lauri 
lamentou o crescimento da 
inflação, que exige com que 
as pessoas saibam como admi-
nistrar o dinheiro que recebe. 
“Como há uma inflação cres-
cente, as pessoas estão se 
endividando. Está muito ele-
vado o custo de vida”, disse 
i vereador, cobrando anda-
mento de projetos no mesmo 
sentido no âmbito local.

VAGAS NO VARAL
A boa notícia, na contra-

mão do aumento do endivida-
mento, são os dados do Caged 
(Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados) do 
Ministério do Trabalho, que 
janeiro a setembro, revelam 
que Cascavel teve um saldo 

positivo de 7.914 novas vagas 
de trabalho formal. Somente 
em setembro, 676 pessoas con-
seguiram se recolocar no mer-
cado de trabalho.

Ao longo do ano, o setor de 
serviços foi o que mais gerou 
vagas formais com a criação 
de 2.752 postos de trabalho. 
Depois aparecem os setores 
da indústria (2.476), comér-
cio (1.646) e construção civil 
(1.001).

A Agência do Trabalhador 
de Cascavel tem realizado nos 
últimos meses a ação “Vagas 
no Varal”.  Existem, em média, 
cerca de 700 vagas de diversas 
áreas que ficam, literalmente, 
penduradas em um varal para 
que o candidato possa consul-
tar aquela que mais encaixa 
com o seu perfil profissional. 

A ação já ocorreu em diver-
sos bairros da cidade e tem 
colhido bons resultados. Mar-
lene Crivelari, gerente da agên-
cia, explicou como surgiu do 
projeto. “Diante da dificuldade 
do preenchimento das vagas 
disponibilizadas em nossa 
Agência, passamos a estar 
realizando atendimento dire-
tamente nos bairros de Casca-
vel”, explica.

(Redação: Paulo Eduardo)

 PREFEITURA DE CASCAVEL 

Mandamento 
constitucional
O deputado Luiz Claudio 
Romanelli (PSB) considerou 
importante a aprovação 
pelo Senado da proposta 
que insere na Constituição 
Federal o direito de famílias 
em situação de vulnerabili-
dade social de receber uma 
renda mínima do Estado. “É 
uma política pública mais 
que necessária, que reforça 
os preceitos da Constituição 
Cidadã”. Romanelli destaca 
que o Brasil precisa de um ins-
trumento perene que contribua 
para reduzir as enormes desi-
gualdades sociais e regionais 
do País. “Como mandamento 
constitucional, o programa 
de renda básica ganha mais 
segurança de execução”, 
avalia o deputado, que cita 
também ganhos para a eco-
nomia do País.

Vozes do Paraná
O jornalista, professor e 
escritor, Aroldo Murá, lançou, 
nesta quarta-feira (10), no 
Palácio Garibaldi, o volume 
12 da coleção “Vozes do 
Paraná – Retratos de Para-
naenses”. O novo volume 
corresponde à edição de 
2020, que “deixamos de 
lançar no ano passado em 
função da pandemia”, disse 
o jornalista. Editado pelas 
editoras Bonijuris, Esplendor 
e Alma Mater, o livro prosse-
gue sua carreira de retratar 
– em breves perfis – homens 
e mulheres que fazem a 
história do Paraná de hoje. A 
edição conta com o apoio de 
Jubal Dohms, André Nunes 
e Maí Nascimento – terá os 
perfis de 13 personagens. O 
livro será colocado à venda 
previamente e também ven-
dido no local.

Líder no PSL
O deputado Luiz Fernando 
Guerra (PSL) foi escolhido 
para assumir a Liderança do 
Bloco Parlamentar formado 
pelos partidos PSL (Partido 

No protagonismo
A filiação de Sérgio Moro ao Podemos está sendo bastante 

comemorada pelas lideranças da legenda no Paraná. A expec-
tativa é que Moro ajude a formar uma forte bancada federal e 
eleve a sigla a um novo patamar no Estado. “O Podemos vai 
ganhar protagonismo nacional e no Estado, que deve eleger 
uma forte bancada federal. Moro é um nome que conta com 
o respaldo dos paranaenses e o respeito da população em 
geral. É a terceira via com maior densidade eleitoral entre 

todas que se apresentaram até o momento”, avalia o presi-
dente da estadual da legenda, Cesar Silvestri Filho.

Social Liberal) e PTB (Partido 
Trabalhista Brasileira) cujas 
bancadas são integradas por 
cinco deputados na Assem-
bleia Legislativa do Paraná. A 
comunicação foi feita à Mesa 
Executiva em ofício assinado 
pelos deputados Delegado 
Fernando Martins, Coronel 
Lee, Ricardo Arruda, todos do 
PSL, e Tião Medeiros (PTB) 
e ainda subscrita por Guerra. 
No requerimento também há a 
indicação dos deputados que 
serão os vice-líderes do Bloco: 
Coronel Lee e Ricardo Arruda.

Eleição no TRE
A eleição dos desembargado-
res para o Tribunal Regional 
Eleitoral do Estado do Paraná 
(TRE-PR) será realizada 
nesta sexta-feira (12/11), 
às 9 horas, em sessão do 
Tribunal Pleno. A eleição é 
referente ao preenchimento 
de duas vagas na qualidade 
de membro efetivo e uma 
vaga de membro substituto 
do TRE-PR. Os cargos a serem 
preenchidos são em decorrên-
cia do término dos mandatos 
do Desembargador Tito Cam-
pos de Paula e do Desembar-
gador Vitor Roberto Silva. Além 
das eleições, será discutida a 
alteração do artigo 52, III, do 
Regimento Interno do Tribunal 
de Justiça do Paraná (TJPR) e 
outros assuntos administrati-
vos na reunião.

Vai de Planalto
A cúpula do PSB voltou a 
cogitar a candidatura do 
ex-ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Joa-
quim Barbosa à Presidência 
da República pelo partido, 
só que agora em 2022. A 
possibilidade foi discutida em 
um jantar de Barbosa com 
integrantes da direção da 
legenda, na sede nacional da 
sigla, em Brasília. Segundo 
fontes da cúpula do PSB, o 
ex-ministro demonstrou dis-
posição em concorrer ao Pla-
nalto, mas rejeitou disputar 
outro cargo majoritário, como 
a uma vaga no Senado. 
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Projetos na Alep
incentivam o uso
da energia solar

O deputado Luiz Fernando 
Guerra (PSL) apresentou, 
ontem (quarta-feira, 10) na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), o projeto de lei 
638/2021 que prevê que nos 
prédios de propriedade do 
Estado do Paraná deverão ser 
instaladas placas de energia 
solar fotovoltaica com o obje-
tivo de que produzam boa 
parte da energia consumida.

A proposta objetiva contri-
buir para um Estado mais sus-
tentável e, ao mesmo tempo, 
criar alternativas financeiras 
para economia nos custos das 
tarifas de eletricidade das ins-
talações. De acordo com o pro-
jeto a implantação do sistema 
de energia elétrica solar foto-
voltaica será feita em conexão 
com a rede existente, de forma 
a nela injetar o excedente de 
energia produzida ou dela 
valer-se em caso de insuficiên-
cia da produção solar.

Na justificativa, descreve 
que é uma energia de fonte 
renovável e constante, não 
traz danos ao meio ambiente 
por não depender de uma 
grande área de instalação. 
Seus resíduos são eliminados 
para que evitem a poluição 
ambiental, evitando também 
o desmatamento e outros 
impactos negativos.

Para o deputado, a adoção 
desta iniciativa no território 
paranaense contribuirá com 
o ganho ambiental e ainda 
prevê que o Executivo Estadual 
deverá incentivar a adoção de 

Outras iniciativas
Ainda na Assembleia, tramitam outros dois projetos que envolvem o 
uso da energia solar e aguardam pareceres das Comissões. O projeto 
de lei 210/2019, do deputado Ricardo Arruda (PSL), institui a Política 

Estadual de incentivo ao uso da Energia Solar que tem o objetivo de es-
timular o uso de tal energia nas residências e também nas áreas rurais, 
criando “uma nova consciência na utilização da energia nas residências 
em todo o Estado do Paraná, que sofre com os períodos de estiagem”, 

diz a justificativa da matéria. O projeto 701/2010, do deputado Douglas 
Fabrício, determina que os prédios públicos do estado poderão adotar, 
preferencialmente, a utilização de sistema de captação de energia solar 

quando passarem por algum processo de reforma.

Leis
Já a lei 17.084/2012 focou na instalação de equipamentos de aqueci-
mento de água por energia solar e aproveitamento de águas de chuva 

na construção de prédios públicos, bem como sobre a utilização de 
telhados ambientalmente corretos na construção de novos prédios pú-
blicos no Estado. Outra lei, a 19.477/2018 altera pela lei 19.595/2018, 
estabelece que os programas de habitação popular financiados pelo 

Poder Público poderão prever em seus projetos de construção a insta-
lação de sistemas de geração de energia renovável.

PROJETOS em tramitação na Assembleia Legislativa regulamentam e incentivam o uso da energia solar em todo o Paraná

DIVULGAÇÃO

iniciativas de sustentabilidade 
ambiental e eficiência energé-
tica no âmbito dos Municípios 
indicando que a energia 
excedente seja priorizada na 
melhoria e ampliação dos sis-
temas de iluminação pública.

“A tecnologia envolvida 
nos sistemas fotovoltaicos 
vem avançando ano após 
ano, trazendo mais eficiência, 
sustentabilidade e economia 
a quem decide investir nela. 
Isso não é diferente para os 
cofres públicos, que têm a 
vantagem de fazer processos 
licitatórios para adquirir o que 
se tem de melhor no mercado 
por um preço justo, fazendo 
o seu investimento se pagar 
em menos tempo e gerando 
economia não só ao órgão 
licitante diretamente, mas 

também à população, indire-
tamente”, destaca o deputado 
Luiz Fernando Guerra.

MERCADO EM EXPANSÃO
Segundo Guerra o mer-

cado de energia solar foto-
voltaica está em expansão no 
Brasil e de acordo com dados 
da Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar), a projeção para este 
ano é de um aumento de 68% 
em relação à potência atual. 
Até dezembro, o país deve 
atingir 12,56 gigawatss (GW) 
de capacidade instalada. E, 
no embalo dessa tendência, 
o poder público também está 
aderindo a esta nova tecno-
logia, mais limpa, sustentá-
vel e econômica, afirma o 
parlamentar.

Tempo dirá
Dentro do partido, há um canto 
uníssono a quem almeja o 
trono: o pré-candidato é um 
soldado da legenda. Quem 
norteia o caminho são as 
pesquisas de intenção de votos.

Voz do povo
Até abril, o Podemos vai 
realizar pesquisas quinzenais, 
quantitativas e qualitativas. 
São os números vindouros e 
sigilosos, da voz popular, que 
indicarão o caminho de Moro. 

Vem pra Moro?
Sérgio Moro já agendou 
encontros com líderes do MBL e 
Vem pra Rua, movimentos que 
saíram às ruas e catalisaram o 
impeachment da ex-presidente 
Dilma Rousseff (PT).

PTB cai...
O PTB está se esfacelando 
numa autofagia inimaginável. 
Era potencial destino do 
presidente Jair Bolsonaro 
para filiação. Com a prisão de 
Roberto Jefferson (sem previsão 
de sair da cadeia), o partido 
caiu em desgraça. A própria 
filha, Christiane Brasil, brigou 
com Jefferson ao ser preterida 
para comandar a legenda 
interinamente.

...em desgraça
Ontem, com a decisão do STF em 
afastar Jefferson da presidência 
por 180 dias (ele estava apenas 
licenciado), o ministro Alexandre 
de Moraes começou a jogar 
uma inegável pá de cal no PTB. 
O pedido, aliás, foi feito por sete 
deputados petebistas insatisfeitos 
com a conduta de Jefferson. Para 
uma amostra do cenário.

Governo cerca Ifood 
O Ministério da Justiça notificou 
o Ifood para esclarecer possível 
vazamento de dados dos 

As opções de Moro
Uma raposa política repete que ninguém vai falar a que cargo 

concorrerá na eleição até o dia da convenção partidária. Com o ex-
juiz federal Sérgio Moro (Podemos-PR) não será diferente. Moro, 
hoje, é candidato a presidente. Mas seus planos podem mudar 
a partir de abril de 2022, quando partidos oficializam coalizões. 

Sérgio Moro é candidato a tudo: a deputado, senador, presidente, 
governador. Ou até a vice na chapa de João Doria (PSDB) – se 

passar nas prévias tucanas – de Rodrigo Pacheco (PSD) – se este 
não se tornar vice também. E ainda existe o União (DEM + PSL), 

que pode apresentar um nome viável politicamente para oferecer 
a vaga de vice ao ex-ministro, ou lhe oferecer um vice. Moro pode 
disputar o Senado pelo Paraná. O senador Álvaro Dias, seu tutor, 

está em fim de mandato e não descarta abrir mão da vaga.

usuários do app. A Secretaria 
Nacional do Consumidor 
quer explicações se houve 
vazamento, qual a empresa 
prestadora de serviços, se 
realmente foi um funcionário 
ou ataque cibernético que 
alterou dados visíveis do 
app para clientes com cunho 
político.

Aliados de André
Segue a agonia de André 
Mendonça, ex-AGU, para o STF. 
Dentro da Corte (isso conta 
também no lobby fora dela) 
ele só tem apoio do presidente 
Luiz Fux e de Luís Roberto 
Barroso. Consideram André um 
lavajatista.

Tchau, Lisboa
Os milionários seminários de 
Aécio Neves e Kátia Abreu 
bancados com dinheiro público 
em Lisboa perderam, por 
ora, dois importantes nomes. 
Presidente da Câmara, Arthur 
Lira cancelou a vigem para 
a Europa; e o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, que 
está na Europa, ainda é dúvida 
– relatam as assessorias.

Você pagou
Os seminários sobre 
agronegócio e língua 
portuguesa serão hoje e 
amanhã, organizados pelas 
Comissões de Relações 
Exteriores do Congresso, com 
parlamentares brasileiros 
convidados – passagens e 
diárias pagas pela verba 
indenizatória.

Esticadinha 
As comitivas brasileiras ainda 
aproveitam o feriadão do 15 de 
setembro no Brasil e esticam 
a estadia em Portugal, para 
prestigiarem de 15 a 17 um 
seminário da faculdade IDP, 
de Brasília, tradicionalmente 
realizado em Lisboa.
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Guarda Municipal atendeu a quase
500 chamados somente em outubro

Criada em 1991 e braço 
forte da segurança pública, 
a  Guarda Municipal  de 
Umuarama atendeu a nada 
menos que 494 chamados 
durante o mês de outubro. 
Desde denúncia de violência 
contra mulher e apreensão de 
drogas, até ameaças e ocorrên-
cias envolvendo drogaditos e 
mendicância, os agentes têm 
uma extensa lista de atuação 
na prevenção de infrações.

Devido ao vendaval que 
atingiu a cidade no dia 23 de 
outubro, houve o registro, em 
um só dia, de 112 chamadas 
dando conta de fios de ele-
tricidade caídos ou rompi-
dos, quedas de árvores e de 
galhos. “Os cidadãos sabem 
que podem contar com o 
apoio de nosso efetivo, desta 
forma, em situações emergen-
ciais como esta, é natural que 
recorram à Guarda Municipal 
no pedido de ajuda”, observa 
Valdiney Roberto Rissato, dire-
tor da GMU.

Com 102 chamadas, em 
segundo lugar estão as denún-
cias de trânsito em geral, como 
veículos estacionados de 
forma irregular ou em locais 
proibidos. A terceira posição 
no relatório de atividades, com 
45 chamadas, estão as solicita-
ções de atendimento em que o 
cidadão sentiu-se de alguma 
forma ofendido por drogadi-
tos, mendigos, bêbados ou 
andarilhos.

TCE comprova sobrepreço em licitação
de Cafezal do Sul para material gráfico

A Segunda Câmara do 
Tribunal de Contas do Estado 
julgou procedente Tomada de 
Contas Extraordinária instau-
rada em face do Município de 
Cafezal do Sul, comprovando 
irregularidades no Pregão 
Presencial nº 47/2020, que resul-
tou na contratação do serviço de 
impressão de materiais gráficos.

A apuração foi realizada por 
solicitação da Coordenadoria 
de Acompanhamento de Atos 
de Gestão (CAGE), unidade téc-
nica do TCE-PR responsável 
pela fiscalização preventiva e 
concomitante dos atos prati-
cados pelos administradores 
municipais paranaenses.

A s  i r r e g u l a r i d a d e s 

Defesa
Na defesa, a administração municipal negou qualquer restrição 

à competição e afirmou que a exigência de impressão em quatro 
cores era necessária para a execução dos serviços licitados. Quando 
ao PPRA e ao PCMSO, a prefeitura alegou que objetivava a preven-

ção de ações trabalhistas em decorrência da realização dos serviços.
Concordando parcialmente com a Coordenadoria de Gestão Municipal 
(CGM) e o Ministério Público de Contas (MPC-PR) – que propuseram 
a irregularidade das contas, com aplicação de multas –, o relator do 
processo, conselheiro Fernando Guimarães, defendeu a sanção de 

devolução, pelo prefeito responsável pela contração (gestão 2017-2020 
e reeleito para o mandato 2021-2024), dos valores confirmados de 

sobrepreço na licitação. Guimarães argumentou que não há justifica-
tiva para a exigência de quatro cores e com altíssima qualidade para 
as impressões de material de uso rotineiro da administração, e que a 

exigência de PPRA e PCMSO configuram violação da legislação.

Multas
As duas multas correspondem a 60 vezes o valor da Unidade Padrão 

Fiscal do Estado do Paraná (UPF-PR). O indexador, que tem atua-
lização mensal, valia R$ 117,20 em outubro, quando a decisão foi 

proferida. Assim, as duas multas somam R$ 7.032,00. Já o valor do 
ressarcimento deverá ser calculado pela Coordenadoria de Moni-

toramento e Execuções (CMEX) do Tribunal, após o efetivo trânsito 
em julgado da decisão.

apontadas foram de sobre-
preço em parte dos itens lici-
tados e exigências indevidas 
dos licitantes, restringindo sua 
participação no certame.

COMPARATIVOS
Ao comparar o pregão 

47/20 com licitações para ser-
viços similares de municípios 
de porte semelhante ao de 
Cafezal do Sul, os analistas de 
controle do TCE-PR apuraram 
a existência de sobrepreço de 
até 400% em três dos 38 itens 
licitados – impressão de dois 
tipos de cartazes e de blocos/
referência. O valor total do 
sobrepreço apurado nesses 
itens foi de R$ 27.083,00.

Além do sobrepreço, foram 
julgadas irregulares três exi-
gências excessivas impostas 
no edital, que violam a Lei de 
Licitações e Contratos e pre-
judicaram a competitividade 
do processo. São elas: cópia 
do Programa de Prevenção 

de Riscos Ambientais Vigentes 
(PPRA); cópia do Programa 
de Controle Médico de Saúde 
Ocupacional (PCMSO); e Nota 
Fiscal comprovando posse de 
parque gráfico com máquina 
off set que imprime no mínimo 
quatro cores simultaneamente.

Outros atendimentos rea-
lizados pelos agentes da GM 
foram abordagens para ave-
riguação de suspeitos (20), 
perturbação de sossego (18), 

apoio à Defesa Civil (17), pes-
soas em atitude suspeita (16), 
auxílio ao trânsito no controle 
de tráfego de veículos e interdi-
ções de vias (14), atendimento 

no socorro a animais (10), 
ocorrências via OCR (reco-
nhecimento ótico de caracte-
res) e ocorrências na Estação 
Rodoviária e imediações (8) 

e acidentes de trânsito com 
vítima. A Guarda Municipal de 
Umuarama conta atualmente 
com um efetivo de 28 guardas 
e atende pelo telefone 153.

FORAM 102 chamadas feitas para denunciar casos de trânsito em geral, como veículos estacionados de forma irregular ou em locais proibidos

ASSESSORIA/SECOM
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Continuidade do Projeto Aprender
e Jogar é assegurada pela Prefeitura

Um projeto de sucesso que 
reúne a Secretaria Municipal 
de Educação e o Serviço 
Social do Comércio (Sesc/
Umuarama) e atende crianças 
da rede municipal de ensino 
com atividades esportivas 
em contraturno escolar está 
garantido para mais um ano 
letivo. O prefeito em exercício 
Hermes Pimentel e a secretá-
ria de Educação, Mauriza de 
Lima Menegasso, renovaram 
o projeto Aprender e Jogar 
para 2022 em café da manhã 
que reuniu técnicos, instruto-
res, representantes do muni-
cípio e parte das crianças 
atendidas nesta quarta-feira, 
10, no Sesc.

O convênio beneficia deze-
nas de alunos da rede muni-
cipal na faixa dos 7 aos 12 
anos, de diferentes bairros 
da cidade, muitos deles em 
situação de vulnerabilidade e 
necessitando de apoio pedagó-
gico. O projeto, que oportuniza 

Alunos de cursos técnicos conhecem
o funcionamento do aterro sanitário

Agradecimentos
Pimentel lembrou dos tem-
pos em que seguia da zona 

rural para estudar na cidade 
e agradeceu à equipe da Edu-
cação da Prefeitura e ao Sesc 
pelo trabalho, que atende a 

comunidade escolar e amplia 
as perspectivas de futuro. 
“Devemos entender que 

tudo é possível, só depende 
do esforço, da coragem e do 
empenho de cada um. Esse 
projeto ajuda a fortalecer a 

vontade de vencer, de traba-
lhar e conquistar as coisas. 
Todos estão de parabéns, 
especialmente as crianças 
que decidiram participar”, 

resumiu, encerrando ao dar o 
pontapé inicial em uma par-
tida de futebol de salão com 

as crianças atendidas.

Uma turma de alunos 
dos cursos de Técnico em 
Enfermagem e Cuidador de 
Idosos do Colégio Estadual 
Hilda Kamal conheceu o aterro 
sanitário municipal na manhã 
de ontem (10), sob a condu-
ção da responsável técnica, 
engenheira ambiental Rafaela 
Moreira. Foi uma aula prática 
de educação ambiental para 
as turmas das professoras 
Márcia Freitas, Dalva Santos 
e Marta Serafim, das discipli-
nas de Vigilância Sanitária, 
Saúde Coletiva e Processos 
de Saúde e Doença.

Os alunos conheceram as 
células de deposição de resí-
duos que constituem o aterro 
– a que atualmente recebe 
resíduo doméstico, a célula já 
encerrada que está em fase de 
recomposição vegetal, lagoas de 
tratamento do chorume, a usina 

de processamento de resíduos 
da construção civil, a compos-
tagem dos resíduos de poda e 
corte de árvore e também a coo-
perativa de reciclagem.

O aterro sanitário de 
Umuarama é considerado 
modelo, por sua gestão e cui-
dados ambientais, e cons-
tantemente recebe visitas. 
“Explicamos o tratamento que 
os resíduos recebem, gases 
que resultam da decomposi-
ção, tratamento do chorume e 
o manejo da célula para esten-
der a sua vida útil. A aula prá-
tica também serve para cons-
cientizar os estudantes sobre 
a importância da separação 
e destinação correta dos resí-
duos”, explicou Rafaela.

Em seguida,  o grupo 
conhece a Cooperativa dos 
Trabalhadores e Prestadores 
de Serviço na Reciclagem 

de Resíduos Sólidos de 
Umuarama (Cooperuma), que 
processa os materiais reci-
cláveis recolhidos pela coleta 
seletiva em todo o município e 
encaminha para a indústria da 
reciclagem. Todo o mês, cerca 
de 100 toneladas de papelão, 
plástico de diversos tipos, 
metais variados e vidro, entre 

outros resíduos, são despacha-
dos pela cooperativa às indús-
trias para reaproveitamento. 
“E essa é apenas uma parte 
do grande volume de resíduos 
produzidos pela população de 
Umuarama, já que em muitas 
casas e empresas a separação 
dos recicláveis não é uma prá-
tica usual”, completou Rafaela.

proteção e qualidade de vida, 
estimula comportamentos que 
ajudam no desenvolvimento e 
na vida do estudante.

O evento coincidiu com a 
entrega de tênis arrecadados 
através de doações durante 
a 2ª Maratona Solidária, rea-
lizada pelo Sesc. Em todo o 
Estado foram doados mais 
de 2 mil pares, que atende-
rão crianças inscritas no pro-
jeto – em Umuarama são 
alunos da Escola Municipal 
Cândido Portinari, do Conjunto 
Habitacional Sonho Meu.

As autoridades foram 
recebidas pela gerente exe-
cutiva do Sesc/Umuarama, 

Thais Mariane dos Santos. 
Além do prefeito e da secre-
tária Mauriza, participaram 
técnicos da Secretaria de 
Educação, o secretário de 
Gabinete e Gestão Integrada 
da Prefeitura, André Rodrigues 
dos Santos, o presidente 
do Sindicato do Comércio 
Varejista (Sindilojistas) e 
representante da Fecomércio, 
empresário José Carlos Strassi, 
entre outras lideranças.

OS alunos conheceram as células de deposição, lagoas de tratamento e a usina de processa-
mento de resíduos da construção civil

FOTOS: ASSESSORIA/SECOM

A secretária Mauriza Menegasso 
lembrou que a presença das crianças 

enche a instituição de vida e a 
parceria, com muito amor e carinho, 

dará grandes resultados
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

O que é Lions Clube? 

 Lions Clube Internacional é uma organização de 
serviços humanitários, destinada a promover 
desinteressadamente melhorias no âmbito municipal e 
nacional, através do companheirismo, amizade e 
compreensão mútua. O Leonismo surgiu em 1917, em 
Chicago, EUA, a partir da fusão de clubes de 
negócios, tendo a frente Melvin Jones. 

PPrreesseennttee  eemm  qquuaannttooss  ppaaíísseess??  

Aproximadamente 180 países e áreas geográficas. 

QQuuaannttooss  mmeemmbbrrooss  oo  LLiioonnss  CClluubbee  IInntteerrnnaacciioonnaall  
ppoossssuuii??  

São 1,5 milhões de associados, sendo a maior e mais 
ativa organização de clubes de serviços do mundo.  
São mais de 40.000 Lions clubes em todo o planeta.  

DDooss  PPrrooppóóssiittooss  ddee  LLiioonnss  CClluubbeess::  

CCRRIIAARR  e fomentar um espírito de compreensão entre 
os povos da Terra. 

EENNCCOORRAAJJAARR homens de mentalidade de serviço a 
servir suas comunidades sem recompensa financeira 
pessoal, estimular a eficiência e promover elevado 
padrão de ética no comércio, indústria, profissões, 
serviços públicos e empreendimentos privados. 

Banco de Leite Humano é
inaugurado em Umuarama

Umuarama tem agora um 
Banco de Leite Humano, resul-
tado do trabalho iniciado há 
quatro anos na Maternidade 
Regional de Umuarama – 
Norospar, que abriu um posto 
de coleta em parceria com 
a 12ª Regional de Saúde e 
o Rotary Clube Umuarama 
Catedral. A unidade, inau-
gurada ontem (quarta-feira, 
10), funcionará no Centro Mãe 
Paranaense e será responsável 
pelo processamento do leite 
materno coletado na cidade 
e na região, operação que até 
agora precisava ser realizada 
em Cascavel.

A coordenação do Banco de 
Leite Humano de Umuarama 

Umuarama registra 15 novos casos de 
covid-19; sete pacientes são crianças

O número de casos ati-
vos de covid-19 aumentou de 
106 para 113 em Umuarama, 
no boletim diário emitido 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde ontem (quarta-feira, 
10). O total de suspeitas de 
infecção pelo coronavírus pas-
sou de 255 para 256. Foram 
anunciados 15 novos casos 
(três mulheres, cinco homens 
e sete crianças) e não houve 
confirmação de óbitos – 321 
umuaramenses morreram 

desde o início da pandemia. 
Permanece a bandeira verde 
em Umuarama, que caracte-
riza situação de baixo risco 
para disseminação da doença.

O total de casos positivos 
foi atualizado para 19.344, 
entre os quais 18.910 pacien-
tes conseguiram se recuperar 
da infecção e no momento 
369 encontram-se em iso-
lamento domiciliar – posi-
tivados ou com suspeita de 
contaminação.

Embora a taxa de ocupa-
ção nas UTIs da Macrorregião 
Noroeste do Paraná esteja em 
35%, não havia nenhum umua-
ramense necessitando de tra-
tamentos intensivos nesta 
quarta. Já seis pacientes da 
cidade estavam internados 
em leitos de enfermaria do 
Hospital Uopeccan – referên-
cia para tratamento de covid-
19 em Umuarama e região. Na 
macrorregião, a ocupação das 
enfermarias está em 32%.

será feita pela fonoaudióloga 
do Norospar, Daiane Augusto 
Caetano Ribeiro. Ela conta 
que em quatro anos o posto 
de coleta da maternidade 
atendeu mais de mil mulhe-
res, coletou 800 litros de 
leite e beneficiou 500 bebês 
prematuros. “Agora, traba-
lhando com equipamentos 
para pasteurização do leite 
aqui em Umuarama, podere-
mos ampliar o atendimento 
aos recém-nascidos, redu-
zindo ainda mais os índices 
de mortalidade infantil, já 
que o produto dura até seis 
meses”, detalha.

O  p r e f e i t o  i n t e r i n o 
Hermes Pimentel destacou o 

trabalho iniciado pelo Rotary 
em parceria com o Norospar 
em Umuarama, transforman-
do-se em um projeto que já sal-
vou centenas de vidas. “É real-
mente uma satisfação estar 
aqui neste momento e ver 
que o Rotary mais uma vez 
está fazendo muito bem seu 
papel de apoio à sociedade. 

Estrutura
O Banco de Leite Humano de Umuarama tem toda a estrutura necessária para coletar, processar e distri-
buir o leite humano a bebês prematuros e de baixo peso, com salas de recepção, orientação, pasteuriza-
ção, armazenamento e futuro laboratório de análises biológicas. “Vale destacar que continuaremos com 

o nosso posto de coleta funcionando normalmente na Maternidade/Norospar”, salienta Daiane.

Nascer em Umuarama
A Secretaria Municipal de Saúde participa do projeto de coleta de leite materno desde sua idealização, 
dentro de ações do Programa Nascer em Umuarama, que busca a captação das gestantes, orientando 
e incentivando-as para o ato de amamentar. “Trabalhamos um processo de solidarização dessas mães, 
apresentando a realidade de outras mamães que enfrentam dificuldades com seus filhos internados na 
UTI neonatal e que não podem dar de mamar. O resultado é muito positivo”, comenta Jaqueline Borges, 

coordenadora do programa, acrescentando que campanhas para arrecadação de potes de vidro são 
feitas sem interrupção junto à sociedade.

J u n t o  d a  M a t e r n i d a d e 
Regional Norospar, o traba-
lho dedicado de profissio-
nais competentes resulta em 
garantia de vida de bebês que 
nascem em toda a região de 
Umuarama”, comentou.

O governador do Rotary 
Distrito 4630, Nilson Pereira de 
Godoy, agradeceu o trabalho 

de todos da unidade, desta-
cando o empenho de Valdete 
Sperandio Cruz, do Rotary Clube 
Umuarama Catedral, que parti-
cipa ativamente de projetos de 
respeito e valorização da vida. 
“Doar leite é também doar vida. 
Continuemos trabalhando uni-
dos pela população que mais 
precisa”, pontuou.

PREFEITO interino Hermes Pimentel e diretores do hospital descerrando a faixa de inauguração do Banco de Leite Humano
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Polícia Federal desbarata quadrilha que
‘pescava’ dinheiro em caixas eletrônicos

A Polícia Federal defla-
grou ontem (quarta-feira, 10), 
pela manhã, a segunda fase 
da operação Pesca Urbana, 
para desarticular organiza-
ção criminosa especializada 
em furtos em Terminais de 
Autoatendimento de agências 
da Caixa Econômica Federal e 
de outras instituições finan-
ceiras. Somente em 2021, 545 
ocorrências vinculadas à orga-
nização criminosa foram regis-
tradas em unidades da Polícia 
Federal em todo o Brasil.

Policiais federais deram 
cumprimento a 18 mandados 
de prisão preventiva, 34 man-
dados de busca e apreensão 
e de medidas para bloqueio 
de bens nos estados de São 
Paulo, Bahia, Santa Catarina, 

PC apreende carro preparado  
para transporte de contrabando

A Polícia Civil de Xambrê 
apreendeu um veículo prepa-
rado para o transporte de con-
trabando. Trata-se de um VW/
Jetta, de cor prata, que estava 
no interior de uma residência 
no bairro Cohapar.

Os policiais receberam uma 
denúncia anônima e foram até 
o local. No imóvel encontraram 
o carro, que possivelmente 
seria usado para o transporte 
de ilícitos. Ninguém foi preso.

O Jetta estava com docu-
mentação irregular, por pos-
suir restrição financeira. O 
automóvel foi apreendido e 
deixado no pátio da Delegacia 
de Xambrê.

Será instaurado um inqué-
rito policial para investigar o 

Homem invade casa no Parque
Tarumã e esfaqueia adolescente

Um homem de 42 anos 
foi preso, na madrugada de 
ontem (quarta-feira, 10), acu-
sado de lesão corporal, em 
Umuarama. Ele foi levado 
para a sede da 7ª Subdivisão 
Policial (SDP), onde foi deixado 
à disposição da Justiça.

Segundo a Polícia Militar, 
a prisão aconteceu no Parque 
Tarumã, onde o acusado teria 
esfaqueou um adolescente de 

17 anos. O garoto foi socorrido 
e encaminhado às pressas para 
um hospital da cidade.

O pai da vítima relatou aos 
policiais que integram o 25º 
Batalhão, que o autor do golpe 
de faca é pessoa conhecida da 
família e que já teria causados 
transtornos anteriormente. 
O acusado pulou o muro da 
residência, já armado com a 
faca, e quando o adolescente 

foi verificar do que se tratava, 
acabou recebendo o golpe na 
altura do abdômen.

Depois de praticar o crime, 
o autor fugiu a pé, mas foi loca-
lizado tentando se esconder 
embaixo de uma árvore, nos 
fundos de uma residência nas 
proximidades. A arma utilizada 
foi apreendida pela PM e, junto 
com ela, o acusado foi entre-
gue à Polícia Civil.

Mato Grosso do Sul, Sergipe e 
Espírito Santo.

O grupo é investigado pelas 
unidades da Polícia Federal em 
Caxias do Sul (RS), Porto Alegre 
(RS), Salvador (BA), Palmas (TO), 
Maringá (PR) e Aracaju (SE).

As investigações conta-
ram ainda com o apoio da 
Força-Tarefa de Segurança 
Pública da Polícia Federal em 
Uberlândia (MG) e com a cola-
boração da Superintendência 
Regional de São Paulo.

As apurações tiveram início 
em janeiro de 2021, a partir 
do ataque da organização 
criminosa a nove agências da 
Caixa Econômica Federal na 
Serra Gaúcha, resultando na 
deflagração da primeira fase 
da Operação Pesca Urbana, 

em 23 de abril.
Posteriormente, a organiza-

ção criminosa prosseguiu com 
ataques a agências da Caixa 
Econômica Federal nas regiões 
da Grande Porto Alegre, do lito-
ral do Rio Grande do Sul e em 
outros estados da Federação.

A ação de ontem visou à pri-
são de membros do bando, a 
apreensão de novos elementos 
de provas e de bens adquiridos 
com o produto dos crimes para 
ressarcir os prejuízos causados.

No total, foram detidas 49 
pessoas envolvidas direta-
mente, inclusive em flagrante 
por furto em agências ban-
cárias, em diversos estados 
brasileiros.

Os investigados responderão 
pelos crimes de furto qualificado 

caso e, conforme a polícia, o 
carro possuía um rádio comu-
nicador, que foi retirado ante-
riormente, ficando apenas o 
suporte. O morador do imóvel 

onde o veículo estava não foi 
detido, pois o Jetta não tinha 
alerta de furto ou roubo. No 
entanto, será apurado seu 
envolvimento.

JETTA que havia sido preparado para ser usado no transporte de mercadorias ilícitas foi 
apreendido dentro de uma residência

DIVULGAÇÃO

e organização criminosa.
A operação foi denominada 

Pesca Urbana em razão do 
sistema utilizado pelo grupo 

criminoso para “fisgar” enve-
lopes com valores depositados 
em terminais de autoatendi-
mento de agências bancárias.

Durante a realiza-
ção da operação 
Hórus pela base 
V.I.G.I.A Que-
rência do Norte, a 
equipe BPFRON 
que fazia patru-
lhamento pelo 
distrito Gleba 4, 
de Nova Olím-
pia, visualizou um 
veículo Ford Edge 
sendo conduzido 

em atitude suspeita. Ao perceber a presença da viatura, tentou fugir em 
alta velocidade, desacatando a ordem de parada. Houve perseguição 
até que o carro foi encontrado estacionado nos fundos de uma chácara 
no referido distrito. Dentro do carro estavam aproximadamente 40 
caixas de cigarros contrabandeados do Paraguai e ainda em um cômodo 
ao lado (externo), tinha mais uma carga de aproximadamente 45 caixas 
de cigarros. O veículo e os cigarros foram apreendidos.

POLICIAIS Federais cumpriram mandados de prisão preventiva e de busca e apreensão 
em seis Estados

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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COBALT 1.8 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 64.900,00
FORD KA 1.0 SE 18/19 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
FORD KA SEDAN 1.5 SE 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
HB20 1.6 PREMIUM 15/15 PRETO COMPLETO, AUT R$ 56.900,00
JETTA TRENDLINE 15/16 CINZA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
MONTANA 1.4 LS 19/20 PRATA COMPLETO R$ 64.900,00
NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00
ONIX 1.0 JOY BLACK 20/21 PRATA COMPLETO, KM 6.400 R$ 64.900,00
ONIX 1.4 ACTIV 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 72.900,00
ONIX 1.4 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 67.900,00
ONIX 1.4 LTZ 18/19 BRANCO COMPLETO, COURO R$ 72.900,00
ONIX PLUS PREMIER TURBO 20/21 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 96.900,00
PRISMA 1.4 LT  19/19 PRATA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
PRISMA 1.4 LTZ 19/19 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 74.900,00
S10 2.5 LT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 146.900,00
S10 HIGH COUNTRY 20/21 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 259.900,00
SPIN 1.8 LT 16/16 BRANCO COMPLETO R$ 54.900,00
TRACKER PREMIER TURBO 18/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 99.900,00
TUCSON GLS 12/13 BRANCO COMPLETO. AUT, COURO R$ 59.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO
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PLANTA DE SITUAÇÃO

Intimação por Edital. Elaine Magalhães Souza Vasconcellos, na qualidade de Oficial do 1º Serviço de Registro de 
Imóveis desta Comarca de Umuarama-PR, segundo as atribuições conferidas pelo Art. 26 § 4º da Lei 9.514/97 e por solic-
itação do credor Banco Bradesco S/A (CNPJ/MF nº 60.746.948/0001-12), INTIMA o devedor fiduciante Sr. Paulo Rogerio 
de Melo, a comparecer no Serviço de Registro de Imóveis 1º Ofício, situado à Rua Desembargador Munhoz de Melo nº 
3628, centro, CEP 87.501-180, nesta cidade de Umuarama-PR, entre o horário das 8h30min às 11h00min e 13h00min às 
17h00min no prazo improrrogável de 15 dias a contar da publicação deste edital, para pagamento/purgação da mora (vide 
Projeção da Dívida para Purga da mora em Serviço Registro de Imóveis, arquivada no Cartório) para fins de cumprimento 
das obrigações contratuais relativas ao Instrumento Particular de Financiamento para Aquisição de Imóvel, Venda e Compra 
e Constituição de Alienação Fiduciária, entre outras avenças, nº 000901828- P datado de 09 de março de 2018, firmado 
pelas partes na cidade de São Paulo, registrado sob nº 03 e 04 na matrícula nº 62.220, livro 02-Registro Geral, desta Ser-
ventia, com saldo devedor de responsabilidade de Vossa Senhoria, sob pena de vencimento antecipado de toda a dívida, 
consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor, nos termos do Art. 26 § 7º da Lei 9.514/97 e imediata execução 
da dívida através de leilão extrajudicial para venda do imóvel, sendo que as datas serão divulgadas através de jornais. Obs.: 
poderá efetuar a purga da mora na agência do Banco Bradesco S.A., detentor do financiamento. Caso Vossa Senhoria já 
tenha efetuado o pagamento dos débitos antes da publicação da presente intimação, por gentileza desconsidere, para todos 
os fins de direito, prevalecendo à mesma com o objetivo de que sejam enviadas cópias dos comprovantes de pagamento 
para regularização do controle do credor. Protocolo nº 240.185 de 14/10/2021, no livro 1-U de protocolos. Dado e passado 
nesta cidade de Umuarama-PR, 01 de novembro de 2021. Elaine Magalhães Souza Vasconcellos, Oficial. 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDUSTRIAS DE BIODIESEL DO 
ESTADO DO PARANA. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL   
ORDINÁRIA 

 
O presidente do Sindicato acima citado no uso das  atribuições que lhe são conferidas, vem através deste 
convocar, nos termos do estatuto e da legislação em vigor os associados para participarem de uma 
assembléia geral ordinária  que se realizará  (se Deus permitir) no Dia 18/11/2021 ás 17:00 Hs em 
primeira convocação, tendo como local a  sede do Sindicato  situada à à Rua Augusto Giacomini nº10 
nesta cidade  de Colorado Estado do  Paraná ,onde serão deliberados a seguinte pauta do dia: 
 -        Leitura e aprovação da ata anterior 
-  Discussão e aprovação  da Previsão Orçamentária para o  exercício  de   2022.             
-Não tendo número suficiente de associados em primeira Convocação, será feita a segunda convocação 
01 hora após com os presentes, onde serão deliberados os assuntos em pauta com a aprovação da maioria.    
 

 Colorado, 11 de Novembro de 2021. 
                     

____________________________________ 
PAULO VICENTE DA SILVA 

Presidente 
 
 
 
 
 

Capitão Augusto se aposenta do futsal
Pivô há 10 anos pivô no 

Umuarama Futsal, o mineiro 
augusto Cesar da Silva, de 
35 anos, encerra sua carreira 
fazendo história ao defender 
o time da Capital da Amizade. 
Por ter vestido com bravura 
a camiseta do Umuarama 

Futsal, sente-se um umuara-
mense de corpo e alma, tanto 
que foi aprovada na Câmara 
de Vereadores, a outorga do 
título de cidadão honorário 
para o craque. “Meus filhos 
nasceram aqui nesta cidade 
e por isso eu amo este lugar. 

Encerro minha carreira neste 
ano, mas mesmo assim eu 
vou continuar morando por 
aqui”, contou emocionado.

A quadra foi o lugar mais visitado durante 
20 anos pelo atleta de 35 anos

ASSESSORIA/AFSU
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Palavras cruzadas

Pela manhã, pode ser difícil se concentrar em 
tarefas de rotina. Você pode ter novas ideias no 
trabalho, mas talvez seja melhor manter o foco 
e deixar as novidades para outro momento. E a 
saúde pode pedir um esforço extra para resistir 
às tentações.

Logo cedo, vai ser preciso jogo de cintura e boa 
vontade para se entender com o pessoal de casa. 
O astral tenso com a família precisa de uma aten-
ção especial porque, se já tem compromisso, 
pode sobrar até para o mozão. No trabalho, 
melhor agir com cautela pela manhã. 

O seu foco está voltado para o trabalho nessa 
quinta, mas há sinal de problemas ainda pela 
manhã. Redobre a atenção com dados, documentos 
ou informações sensíveis, e é melhor não acreditar 
em tudo o que dizem por aí: na dúvida, antes de 
fechar um negócio, coloque tudo por escrito.

Nesta quinta, você vai valorizar o que possui 
e até se apegar demais aos bens materiais. 
Amizades e dinheiro nem sempre se misturam 
numa boa e há risco real oficial de ter prejuízo, 
corre que é cilada!A chave para conseguir o 
sucesso financeiro que sonha é encontrar o 
equilíbrio.

Sol e Lua trocam farpas pela manhã e pode sobrar 
pra você. Melhor ter cuidado com atitudes impul-
sivas ou com o excesso de sinceridade ao lidar 
com o chefe ou com alguém mais velho. Há risco 
até de discussão. Ao invés de gastar energia bri-
gando, foque no que realmente importa.

A dica dos astros é apostar na discrição e ficar 
na sua logo cedo. Viagem, estudos ou contatos 
e negócios com pessoas de fora pedem atenção 
redobrada. Com Sol e Lua se estranhando logo 
cedo, pode sobrar para os seus interesses. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos em 11 de novembro são do signo de Escorpião com a personalidade de 
Capricórnio. São conservadores, elegantes, responsáveis, honestos e bem intencionados. 
Possuem sentimentos e posturas generosas e boas. Seu número principal é o 19, formado 
de 1, do Sol e de 9, de Marte. O Sol que dirige, exerce o poder e a autoridade, mas que 
acaba ficando solitário. Marte que é ousadia, coragem, determinação, agressividade e 
violência, ações impulsivas e impensadas.

Horóscopo nascido em 11 de novembro

Hoje, seu lado reservado e caseiro pode até 
falar mais alto, mas há sinal de estresse com 
a família pela manhã. Se tiver que ficar em 
casa nesse período, a dica é dar aquela capri-
chada na casa e no seu canto, mas sem arru-
mar briga, tá? 

Bom dia para ouvir seu sexto sentido. Podem 
surgir algumas mudanças inesperadas no traba-
lho, mas você conseguirá lidar com isso numa 
boa se seguir a sua intuição. Será mais fácil se 
livrar de tudo o que anda incomodando nos últi-
mos tempos.

No trabalho, sua ambição promete se destacar. 
Mas nem sempre dá pra ter tudo do seu jeito, 
por isso, redobre o cuidado com projetos em 
equipe. Atenção com críticas e cobranças que 
podem atrapalhar seu foco. Alguém pode tentar 
te passar a perna, especialmente se um bônus 
ou promoção estiver nos seus planos.

Está quinta começa com um astral pesado, com 
Sol e Lua se estranhando, é melhor ficar na sua 
e redobrar a atenção com ideias e planos que 
parecem bons demais para ser verdade. Também 
será preciso cautela com um desafio no trabalho: 
não confie em qualquer um. 

A quinta começa um pouco tensa e, vale a 
pena ter cuidado com gastos extras ou prejuízo 
que não esperava. Também há risco de brigar 
com o mozão pela manhã, seja por causa do 
ciúme ou de dinheiro; melhor tomar cuidado, 
meu bem.

A Lua se desentende com o Sol logo cedo e 
há risco de perder informações importantes no 
trabalho ou de ter dor de cabeça com gente fofo-
queira. Se não quiser problemas, vale a pena 
redobrar o cuidado ao escrever um e-mail ou 
conversar com alguém. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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AME
ACARRETADOS
CHURRASCOT
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MNEOATUA

HEADSADIOS
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TESEAIVAI

SINALSALT
ATEGUAIA

GAMONLUAR
CECOTAVI
ESTROPIADA

Eram mi-
nistradas
por Platão
ao ar livre

Sentimento
essencial à
confissão
católica

Modelo 
de carro
criado

por Ford

Reunião em
que é ser-
vida carne 
na brasa

Função da
solda em

peças
metálicas

Região
turca das
"chaminés
de fada"

Meio de
regulação
térmica do

corpo

"Romeo",
no alfabeto
fonético

Represen-
ta um

papel no
Teatro

Planta
peruana

dotada de
látex

Os frutos
sem agro-

tóxicos

Mal-estar
físico com
prenúncio
de vômito

Mais-(?),
processo
criticado
por Marx

Letra da
primeira
fila de

cadeiras

"(?) Pas-
sar", suces-
so de Chico
Buarque 

Interjeição
típica do

Pará

Tipo de
radiação
ultravio-

leta 
Fonte de
confusão

para o
daltônico

É duplo 
no céu
noturno

de Marte
Ruminante

seme-
lhante ao

veado

Cada parte
do investi-
mento em
um fundo 

Aparta-
mento

(abrev.)

3(?),
tecnologia
de impres-

soras

Aleijada;
mutilada

Capacidade reduzida
no astigmatismo

"A (?) do Pedaço",
novela da Globo

Complica-
ções (fig.)

Biografia do craque Garrincha
escrita por Ruy Castro

Ocasio-
nados

Líder seringueiro e
ativista ambiental

nascido
em Xapuri 

Sala
(abrev.)

Cidade fe-
nícia (Ant.)

Jeito para
a foto

Cabeça,
em inglês

Prenome
judaico
"Norte",
em Otan

Persona-
gem de
"Matrix"
(Cinema)

Grito
Antiga

moeda gre-
co-romana

Causa;
razão

Raça de
gatos

Mancha 
pigmentá-
ria na pele

Lance do tênis

Cada uma
das 95

ideias de
Lutero,

pregadas 
na Igreja de
Wittenberg

(?) Lake
City, sede
mundial
da Igreja
Mórmon
(EUA) 

3/abi. 4/égua — head — salt. 7/talento. 9/capadócia.
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5 atitudes para ter equilíbrio emocional
Algumas situações do dia a dia nem 

sempre são resolvidas apenas com solu-
ções concretas e, às vezes é preciso recor-
rer à inteligência espiritual para resolver 
de uma maneira mais eficaz.

O equilíbrio emocional é uma ferra-
menta poderosa, capaz de influenciar rela-
cionamentos, mudar padrões de conduta 
e gerar comportamentos mais positivos.

Quem consegue manter o equilíbrio 
emocional, mantém resultados melho-
res tanto na saúde, como na produti-
vidade, criatividade e relacionamento 

interpessoal no trabalho.
Por isso, algumas sugestões irão aju-

dar a transformar a maneira como você 
vê os eventos, deixando a ansiedade e o 
estresse de lado. 

Autoconhecimento: essa é uma função 
que depois de descoberta, deve durar a 
vida inteira. Olhar para os próprios medos, 
reconhecer as limitações e os desejos mais 
profundos não se trata de uma atitude 
fácil. O autoconhecimento pode ajudar a 
lidar melhor com as emoções, aceitando 
quando não podemos mudar algo.

Superar: é importante desenvolver a 
habilidade de seguir em frente, sem se 
prender no passado e dando mais aten-
ção ao presente. De nada adianta remoer 
pensamentos e mágoas; o que já aconte-
ceu não pode ser mudado.

Foco no caminho: durante seu per-
curso, pessoas vão surgir tentando alte-
rar seu estado de espírito, e o recomen-
dado é não dar tanto ouvido aos outros. 
Apesar das adversidades, é preciso ter 
clareza sobre as próprias decisões.

Prioridades: o que é mais importante 

para você? Qual sua próxima grande deci-
são? Pelo o que você está batalhando? É 
importante ter o hábito de fazer uma lista 
das coisas que lhe fazem bem e que lhe 
trazem motivação.

Coração limpo: perdoar e aprender a 
lidar com o ego é um dos primeiros pas-
sos para deixar as emoções fluírem. Outra 
dica é identificar a dor emocional e, depois, 
se colocar no lugar de quem lhe ofendeu. 
Assim, é possível entender as razões de a 
pessoa ter agido de certa maneira.

Fonte: João Bidu

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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S C P
A N G E L I C A L
N U C A M A D A

R E L E R E M A R
A O R T A I R
M R I A N I S

D E S A L I N H A R
N E M N Ã O A
T N A T O N A

B O S Q U E E P A
B I G R O T O R

I A V C A N C E L A
S E R R A I M

C I L I N D R I C A
O T E O R E R

Serviço
precário
em áreas
carentes 

O valor do
cheque

rasurado

Instituto
Militar de 
Engenha-
ria (sigla)

Veículo
para

pequenas
cargas

Disposi-
tivo de
sistema
elétrico

Homem
de baixís-

sima
estatura

Senhora
(abrev.)

Emotivo;
senti-
mental

"(?) tudo
que reluz
é ouro"
(dito)

"Se Beber,
(?) Case",

filme 

Docu-
mento do
contrato

de seguro

Pôr tela
de metal

em 

Inter-
jeição que
exprime
surpresa

(?) Ben,
relógio
londrino

Ferramen-
ta de corte
da carpin-

taria

Dígrafo da
palavra
"carro"
(Gram.)

Irineu
Marinho:
fundou

"O Globo" 

A forma
do tubo de

ensaio

Significa
"Ordem",
em OAB

Termina-
ção da 2a

conju-
gação

Local de
venda de

pães
Casa (fig.)

Relativo
aos anjos
Privado

de roupas 
Demão 

(de tinta)
Cometem
enganos 

Conduzir
a canoa 
O sinal 

gráfico "~"

Sabor de
bala azul
Colocado
em asilo

Ouro
(símbolo)
A vogal

não tônica

Segue em
frente

Desfaz o
pedido 

Conteúdo
(do texto)

Sílaba
de "latir"

Máquina
giratória 
Bloco de 

prestações

Principal
artéria

do corpo

Desor-
denar; de-
sarranjar 

1.000, em
romanos

Consoantes
de "tona"
Pequena
floresta

Evaristo Costa,
jornalista

Ingrediente do
suspiro (Cul.)

3/big. 4/relê. 5/rotor. 6/bosque. 7/padaria.
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
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‘Vocês têm razão de estarem frustrados. As 
pessoas da minha geração não fizeram o 
suficiente para lidar com o problema que 
vocês enfrentam hoje’’... (Barak Obama 

para jovens em discurso no COP26)

SOLITO (A)
Dia 21 de novembro,  é comemora-
do o Dia Internacional do Solteiro. 
Na China, essa data é uma das mais 

importantes do varejo, sendo conside-
rada o maior evento de vendas online 
do mundo. Só para se ter uma ideia, 

em 2020, a data movimentou cerca de 
R﹩300 bilhões em vendas online. Para 
movimentar suas vendas vale fazer uma 
promoção e até a noite dos Solteiros ( 
na véspera) para bares e restaurantes. 

Fica aqui a sugestão...

NOVEMBRO AZUL
Preocupada com os altos índices de 
câncer de próstata divulgados pelo 

INCA, a Secretaria Municipal de Saúde 
elaborou programação especial para o 
Novembro Azul em Umuarama. O ob-
jetivo é alertar sobre causas e cuida-
dos, ao mesmo tempo em que oferece 
oportunidade para os homens fazerem, 
de graça, o exame PSA. Na semana que 
vem, três unidades básicas de saúde 
– Parque Industrial, Jabuticabeiras e 

Jardim União – vão estender o horário 
de expediente para atender os inte-
ressados. Segundo os especialistas, o 

diagnóstico precoce aumenta, e muito, 
as chances de cura da doença. Infor-

me-se no site da prefeitura.

FESTA DO FRANGO 
O sistema drive thru também toma conta da Festa do Frango 2021 realizada pelo Rotary Club que acontece 
dia 21, domingo. Das 11h às 14h você pode retirar na Casa da Amizade a porção que serve 4 pessoas com  
valor de R﹩100,00. Prestigie!  

QUEM AVISA...
O centro da cidade de Umuarama tem 
mais de 350 vagas de curta duração. 

Nos últimos meses o número foi dobra-
do para amenizar aborrecimentos, até 
que volte o sistema de estacionamen-
to rotativo. E para evitar conflitos, a 
Umutrans anunciou que vai fiscalizar 

de forma rigorosa. A partir desta quin-
ta, 11, o motorista que não respeitar 
o tempo determinado [que passou de 
15 para 30 minutos] será multado. Ele 
terá que deixar o pisca-alerta ligado.

ANSIEDADE A MIL
Que o Brasil é um país que está entre 
os que apresentam os mais altos índi-
ces da doença, infelizmente, já não é 
novidade. Mas agora temos que lidar 
também com a ‘audição ansiosa’, que 

está interferindo na rotina da produção 
musical. Pra render, a composição tem 
que ser curta e objetiva. Os consumi-
dores de faixas oferecidas via strea-

ming – maioria jovem – dizem não ter 
mais paciência para ouvir mais que 

dois minutos e meio. Esse é o limite. 
Ou seja, não querem nem mais masti-

gar, o que dirá degustar?!

DIVULGAÇÃO

MISS BRASIL 2021!
A estudante de psicologia Teresa 
Santos (23 anos)  venceu o con-
curso de beleza  Miss Brasil 2021 
na terça (9), representando o Ce-
ará. A modelo  vai representar o 
Brasil no Miss Universo em Israel, 
em 12 de Dezembro.  Natural de 
Fortaleza, ela agora vai ser pre-
parada para o Miss Universo que  
também será um espetáculo de 
beleza, elegância e glamour.
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